
本报讯 昨日下午，全
省脱贫攻坚问题整改专题电
视电话会议召开，通报规范
档卡和抓党建促脱贫专项督
查巡查情况，安排部署近期
重点工作。市领导靳磊、
李喜安在郑州分会场收听收
看会议。

全省会议结束后，市委
副书记、市委秘书长靳磊结
合我市实际，就贯彻落实会
议精神提出明确要求。靳磊
说，近一个时期尤其是省、市
脱贫攻坚第三次推进会和市
脱贫攻坚问题整改推进会以
来，全市各级各部门认真贯
彻会议精神，把脱贫攻坚工
作摆上重要位置，高度重视，
大员上阵，精心组织，扎实推
进，取得了明显成效。但也
存在着横向上与先进地市有
差距、进度上滞后于整体时
序安排、质量上没有完全达
标甚至出现“硬伤”等问题。

靳磊要求，要抓住重点，
攻克难点。坚持目标导向、
问题导向，精准对标，逐项落
实，在档卡精准方面，继续下
足功夫，坚决杜绝出现错识、
漏识、收入不真实，以及致贫
原因与帮扶措施前后不一、
逻辑混乱等问题；在问题整
改方面，坚持抓点带面推进
示范村建设，到户到人建立
问题整改台账，实行“痕迹
化”管理模式，确保有据可
查、有据可依；在政策熟悉方
面，进一步压实帮扶责任人

职责，促使他们对脱贫政策
和行业政策了然于心、熟练
掌握，与群众面对面沟通、心
连心交流，做细做实政策的
宣传、解释、运用工作，提高
群众对政策的知晓率、受惠
率；在群众满意度方面，重点
要对 2014年、2015年脱贫人
口制定巩固提升计划，落实
好有关帮扶政策；在长短结
合方面，短期要通过一些短
平快、立竿见影的措施，解决
现实问题，强化政策托底，长
期要通过发展集体经济等，
真正实现以产业促就业、以
就业促脱贫。

靳磊要求，要转变作风，
实督严责。脱贫攻坚既是一
场政治大考，也是一次作风
大考。要把作风建设贯穿于
脱贫攻坚全过程，坚决克服
自满、埋怨、畏难、浮躁、侥幸
情绪，沉下身心、持续用力、
接续奋斗，切实抓好各项工
作；要压实责任，全面压实
县、乡、村、村级责任组、驻村
工作队、帮扶单位、帮扶责任
人、督导巡查组等各层级、各
方面的责任；要严肃问责，切
实硬起手腕，加大问责力度，
在常态督导机制的基础上，
保持督导问责高压态势，助
推全市各级各部门切实增强
危机感、紧迫感，抓住“补考”
契机，拿出“绣花”功夫，高标
准、高质量完成各项目标任
务，坚决打好打赢脱贫攻坚
战。 郑报融媒记者 袁帅
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油菜花节打赢脱贫翻身第一仗

61岁的郑留枝和当地其他淳
朴的村民一样，非常热情。对于开
荒、种地、办农家院，她如数家珍。
然而，就在去年这个时候她还在质
疑，种了几十年的麦子、玉米突然改
种谷子、油菜，到底行不行？把自己
居住十几年的屋舍改成农家院给来
旅游的人做饭，到底中不中？

如今，一切都有了答案。
“中午请你们到我的‘农家院

’吃好吃的。”郑阿姨笑着说，我的
“农家院”在春天举行的油菜花节
期间，十几天就赚了2000多元。

2000 多元，对于一个没有其
他收入的村民来说，已经是相当
不错了，至少能解决孙子孙女上

学读书的问题。
农家饭好吃不贵，每人10块或

20块钱就能吃饱吃好，她也赚得心
满意足。客人临走时，她还不忘捎带
一句：“门口的菜都是自己种的，喜欢
吃的话可以自己摘啊，别客气。”

生活有了盼头，精神头都不一
样，尽管她腰椎间盘突出腿脚有些不
方便，但是心里天天都是美滋滋的。

今年4月，油菜花节过后，郑留
枝在乱石坡村两委和群众的建议、
支持下，花1万元在自家院子重建
了一个大厨房。房前屋后种的农作
物也从以前的两三种增加到十来
种，还养了柴鸡等，天天忙得不亦乐
乎，为下一个旅游高峰做准备。

今天又是一个好天气，郑留
枝和往常一样起得非常早，除了
打理种在房前屋后的野菜、藿
香、香椿等不下10种农作物外，
还要把枸桃树叶平铺在门外院
子里晒干、喂养柴鸡……

和郑留枝一样开起农家
院的贫困户还有12家，他们在
村两委的重点扶持下，都开起
了农家乐，并对农家饭的样式、
价格、环境和卫生等，都进行了
统一培训及标准制定。

如果说通过开荒将1600
亩土地70%属于弃种状态到
如今的100%利用，并引进高
端谷子、油菜等大面积播种
改善村貌，再精心加工小米、
菜籽油改变三产结构，这一
系列举措是前期准备阶段。
那么，油菜花节其实就是收
获阶段了。这对于村民来
说，是思想上的翻身，更是脱

贫致富的第一场完美战役。
同时，村里建成的无添

加原生态农产品加工厂，生
产出注册商标“米恋你”牌纯
生态小米、“花田花海”牌纯
天然无添加的精炼菜籽油、

“大晟粮仓”石磨面、小杂粮
等农产品。不到两个月，生
态小米销售一空，增加收入
二三十万元。

如今，村民们正踏踏实
实、一步一个脚印地向前迈
进，人人都铆足了劲，努力改
变家乡贫困面貌，建设美丽
乡村。
郑报融媒记者 顾翔 文/图
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本报讯 昨日，2017年省会
“安全生产月宣传咨询日”活动暨
“安全生产中原行”启动仪式在绿
城广场举行。省政府副秘书长
王梦飞、省安监局局长张雷明，市
委副书记、市长程志明，副市长
史占勇出席活动。

“安全生产月宣传咨询日”是
一项全国性宣传活动。自2002年

以来，我国把每年6月定为安全生
产月，6月 16日定为安全生产月
宣传咨询日。“安全生产中原行”
是我省安全生产月配套系列活动
之一，主要内容是组织执法人员
和安全专家、媒体记者深入一线，
检查曝光安全生产非法违法行
为。今年省会安全生产月宣传咨
询日在绿城广场设主会场，在其

他县市区设 15个分会场；安全生
产中原行活动即日起开始，至 11
月底结束。

据统计，咨询日当天绿城广
场主会场共有 110多家企事业单
位参与，摆出展板 230多块，设置
咨询台 100多个，参与宣传上千
人，发放安全生产宣传资料近 20
万份。郑报融媒记者 肖雅文

本报讯 昨日上午，郑州商都
历史文化区项目新闻发布会举
行，会上宣布面向全球的项目招
商工作正式启动，同时向 10位
咨询专家颁发了聘书。副市长
吴福民出席发布会。

商都历史文化区位于郑州市
中心城区核心地带，规划区域为
城东路、陇海路、钱塘路、德化街、
二七路、金水路围合区域，规划面
积约 6平方公里。目前即将启动
区域位于郑州商代遗址东、南部

城墙内侧，自顺河路宫殿区遗址
起，沿塔湾路向南至书院街向西，
经南学街至西门南拐，呈约3公里
长的“J”形长廊。

项目一期旧城改造总面积约
1040亩，其中金水区宫殿遗址片区
约67亩，拟建考古遗址公园；管城
区文庙城隍庙片区约200亩，打造
文化博览及特色产业集群；商都博
物院片区约260亩，将建设优秀传
统文化集中展示示范基地；书院街
南片区约 95亩，建设中原市井文

化、民俗文化街；书院街北片区约
140亩，结合天中书院、魁星楼等历
史建筑，打造新中式时尚商业集群；
夕阳楼片区约190亩，借助夕阳楼、
督学府复建，形成文化艺术产业集
群；前后阜民里片区约90亩，借助
浸礼会教堂复建和熊儿河生态修
复，打造酒吧文化产业集群。力争
利用10年左右时间，将项目区打造
成为郑州的中央文化区（CCD）。
郑报融媒记者 苏瑜
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本报讯 昨日上午，市政协主
席王璋主持召开市政协十三届
三十九次主席会议。市政协副主
席张建国、朱专兴、李新有、张民服、
崔凡、李玉辉、吴晓君、王顺生，
秘书长陈松林参加会议。

会议审议通过十三届二十二次
常委会议议程（草案）和日程，听取

市政协十三届二十二次常委会议筹
备情况汇报并研究常委会议主调研
报告（讨论稿），审议通过十三届市
政协专门委员会兼职副主任增补建
议名单，听取市政协2017年第2期
双月协商座谈会筹备工作汇报。

就如何做好市政协十三届二
十二次常委会议筹备工作，王璋

要求，要做好主调研报告的提升
和修改，多方求证，汲取相关专家
的经验。要组织好视察活动，参
加视察人员要提高认识，履职尽
责，确保视察取得实效。要加强
与政府及有关部门的联系与沟
通，确保会议的质量和效果。
郑报融媒记者 李爱琴

安全生产中原行启动
将持续至11月底
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